

Bâtir l'habitat de demain : Hexaom transforme le quotidien des chantiers avec sa charte « Chantier responsable »

Alençon, le 16 février 2026 - Hexaom, premier constructeur et rénovateur de maisons en France, franchit une nouvelle étape dans l'accompagnement de ses clients avec le déploiement national de sa démarche « Chantier responsable ». Plus qu'une méthode de travail, cette approche globale, partagée par l'ensemble des acteurs impliqués dans la construction de ses maisons, vise à aligner l'excellence constructive avec les nouvelles attentes de confort et de durabilité. En optimisant chaque étape des projets, Hexaom réaffirme sa volonté de réduire l'impact carbone des habitations tout en valorisant le patrimoine de ses clients, garantissant ainsi des maisons plus économies, plus durables et agréables à vivre, en été comme en hiver.

Une ambition de faire évoluer les chantiers pour un habitat durable et performant

Le secteur du bâtiment est au cœur des enjeux de transition énergétique, ce qui appelle à une évolution des méthodes de travail pour gagner en précision et en efficacité. La construction représente aujourd'hui **le 3^e secteur le plus émetteur de gaz à effet de serre** et génère **20 millions de tonnes de déchets par an**. C'est pourquoi Hexaom y voit une opportunité majeure d'optimisation. En agissant sur ces leviers, le groupe souhaite à la fois réduire son empreinte carbone mais aussi garantir un environnement plus sain dès la genèse du projet et ce afin de :

- **Valoriser le patrimoine durablement** en optimisant la gestion des ressources et des matériaux.
- **Assurer une sérénité totale** sur le site, tant par la maîtrise de la sécurité des compagnons que par le respect du cadre de vie des riverains.

« Au-delà de la dimension environnementale, il s'agit d'une démarche sociétale fondée sur la pédagogie, l'accompagnement et la responsabilisation terrain de nos conducteurs de travaux et des artisans » détaille Loïc Vandromme, Directeur Général d'Hexaom.

La mise en place d'une charte « chantier responsable » pour opérer une transformation globale

Pour répondre à cette ambition, le groupe Hexaom souhaite faire évoluer à la fois les pratiques professionnelles et la perception du chantier. C'est dans cette dynamique qu'il crée la **démarche « Chantier responsable » reposant sur une approche globale impliquant tous les acteurs du chantier, de l'ouverture à la livraison.**

Son objectif : promouvoir des chantiers plus propres, plus sécurisés et plus sobres.

« Chez Hexaom, nous considérons le chantier comme l'acte fondateur de la valeur patrimoniale et du confort de nos clients. Il ne s'agit pas seulement de construire, mais de préparer un cadre de vie sain et performant », explique Loïc Vandromme. « Notre démarche "Chantier responsable" est un levier de précision qui nous permet de concilier efficacité industrielle et exigences environnementales, garantissant ainsi des logements économies, durables et parfaitement intégrés dans leur environnement. Un chantier mieux organisé et mieux accepté, c'est aussi une relation plus fluide avec les maires et les services d'urbanisme. Cela contribue à faciliter les projets et à accompagner les enjeux de densification. »

Cette démarche vise plusieurs objectifs majeurs :

- Améliorer la santé, la sécurité et les conditions de travail des professionnels,
- Limiter les pollutions et les impacts environnementaux liés aux activités de chantier,
- Réduire les nuisances et les risques pour les riverains.

10 engagements clés à respecter par tous les acteurs du chantier

La réussite de ce projet repose sur la coopération de l'ensemble des acteurs du chantier. Au total plus de 1 600 artisans ont déjà été sensibilisés à la démarche "Chantier Responsable" depuis 2024. **Objectif : que chaque artisan partenaire formalise son implication en signant une charte de 10 engagements clés.** « Je me retrouve totalement dans la charte responsable, ces engagements représentent exactement ce que nous évoquons depuis plusieurs années avec les conducteurs de travaux. Ce n'est pas qu'un papier de plus, c'est une bonne chose de l'avoir mise en pratique » explique **Patrick O., plaquiste chez OD concept et signataire de la**

charte. Plus qu'un document administratif, il s'agit d'un pacte de qualité soutenu par un accompagnement terrain constant des équipes travaux d'Hexoam.

Voici les 10 engagements de la charte "chantier responsable" :

- 1) **Ne pas gaspiller l'eau** : une gestion raisonnée de la ressource sur site.
- 2) **Ne pas enfouir ni brûler sur le chantier** : interdiction stricte du traitement sauvage des déchets sur le chantier.
- 3) **Ne pas s'approcher des lignes électriques** : vigilance accrue et maintien des distances de sécurité.
- 4) **Respecter les consignes de tri des déchets sur le chantier** : réalisation d'un tri sélectif et recyclage des matériaux.
- 5) **Respecter le voisinage** : limitation active des nuisances sonores et de la gêne pour les riverains.
- 6) **Respecter le port des équipements de protection individuelle (EPI)** : port obligatoire des chaussures de sécurité, gants et casque de chantier.
- 7) **Respecter les consignes de sécurité** : mise en place et respect de l'ensemble des protocoles de prévention.
- 8) **Respecter les zones de stockage** : maintien d'une organisation optimale des matériaux.
- 9) **Maintenir en l'état l'accès au chantier** : engagement à maintenir les accès propres et en bon état.
- 10) **Se déplacer de manière responsable** : optimisation des déplacements pour limiter l'empreinte carbone.

La signature de cette charte est aussi **très positive pour les propriétaires dont la maison est en construction** :

« *Cela donne une bonne image, on se dit que le chantier ne gênera pas les voisins, notamment par rapport au bruit. Cela nous rassure sur notre projet de construction au global et nous amène de la sérénité sur la réussite de notre projet de construction* » se réjouit **Océane D en cours de projet à Wingles (62)**.

La technologie au service de l'information et de l'implication du plus grand nombre

Cette démarche vise à bénéficier à tout l'écosystème du chantier : riverains, collectivités, élus, collaborateurs, partenaires industriels. Pour les impliquer et les

informer, Hexoam mise sur la pédagogie numérique. Désormais, **chaque panneau de chantier arbore un QR Code permettant d'accéder à une infographie interactive**. Cet outil explique en toute transparence les principes de la démarche et sensibilise les parties prenantes aux bonnes pratiques en vigueur sur le site.

« En tant que premier constructeur et rénovateur de France, notre responsabilité est aussi d'innover et d'embarquer nos équipes, mais on ne peut pas faire cavalier seul pour réussir la transformation durable de nos métiers. La réussite de la démarche "Chantier responsable" repose sur un contrat de confiance et d'action entre nos équipes, nos artisans partenaires et nos clients. C'est seulement par l'engagement quotidien de chaque partie prenante, autour de ces 10 piliers concrets, que nous parviendrons à concilier durablement l'acte de construire avec le respect profond de l'environnement et des hommes » conclut Loic Vandromme.

À PROPOS DU GROUPE

Depuis 1919, cinq générations d'une même famille se sont succédé à la direction d'HEXAOM, un Groupe qui anime et fédère un écosystème de 45 marques et filiales aux expertises complémentaires. Une histoire entrepreneuriale et familiale unique marquée par sa stabilité dans un secteur d'activité caractérisé par sa complexité. Le Groupe, leader sur les marchés de la construction de maisons, de la rénovation et de l'accession en France, compte à ce jour plus de 10 000 clients par an, plus de 150 000 maisons construites, plus de 95 000 rénovations, plus de 1 400 collaborateurs et un chiffre d'affaires de 616,3 M€ en 2025. HEXAOM est cotée sur Euronext Growth Paris.

